
José Yuraszeck, socio de
Viña Undurraga.

José Yuraszeck, socio de Viña
Undurraga, plantea que si bien
el mercado del vino chileno en-
frenta un panorama alentador
para 2025, reconoce que la crisis
del sector ha calado fuertemen-
te en la industria.

El empresario, que ingresó a
la firma vitivinícola en 2006,
tras adquirir un 45% de la pro-
piedad (el 55% lo mantiene la fa-
milia Picciotto) a la familia Un-
durraga, afirma que el mundo
viñatero debe ser resiliente ante
el impacto de la reciente crisis
global de la industria. La deba-
cle se generó con la caída de las
compras en medio de un alto
stock acumulado a fines de la
pandemia. Sostiene que el rubro
se recuperará tal como lo ha he-
cho en otros períodos de crisis.

“Creo que el próximo año va
a ser mejor para nosotros, sin
ninguna duda. Ya tenemos con-
tratos y preventas que crecen
para el primer semestre”, dice.
“De las crisis se sale con machu-
cones, con heridas, con cicatri-
ces, pero se sale fortalecido. Esta
es una industria que está acos-
tumbrada a eso. Llevo 18 años
en el mundo del vino y hemos
pasado por otras crisis también,
como en el 2009 y 2010, que fue
una época fregada”, señala.

Agrega que este 2024 volve-
rán a recuperar los números
azules, luego de registrar cifras
negativas en 2023.

Pese a lo anterior, Yuraszeck

asegura que en la industria chi-
lena el impacto de la crisis ha ge-
nerado “cambios sustantivos y
profundos”. “Un duro indica-
dor de lo anterior es que en los
últimos años en nuestro país se
han arrancado poco más de 20
mil hectáreas de viñedos, lo que
representa un 15,6% del total

que había plantado”, dice.
Si bien aclara que en Undu-

rraga no han arrancado superfi-
cie dedicada al vino, afirma que
han vendido campos en Maipo,
Almahue y Colchagua para
trasladarse hacia otros valles co-
mo en Maule Sur, para “rentabi-
lizar nuestra matriz de activos”
y “optimizar nuestro capital de
trabajo”. “Los que estamos en la
industria debemos aguantar y
seguir nomás”, enfatiza. 

Planes

Viña Undurraga adquirió a
mediados de este año a VFC Wi-
nes, holding que agrupa a Viña
Bouchon y Viña Bisquertt. El
empresario chileno remarca
que siguen viendo oportunida-
des a raíz del complejo escena-
rio que se ha generado para al-
gunos actores por la crisis del
sector. “No todas las viñas tie-
nen la espalda para ir a muchos
mercados afuera”, afirma. 

“Los mercados se han ralenti-
zado después de la pandemia y
el crecimiento orgánico se ha
ido poniendo cada vez más difí-
cil”, dice. “Dada la capacidad
instalada que tenemos, decidi-
mos que la forma de crecer era
adquiriendo otras viñas sin sus
activos fijos”, explica.

Pese a que en los últimos años
se han enfocado en fortalecer su
negocio premium, el empresario
afirma que van a mantener su
modelo dedicado al vino masi-
vo y de espumantes.

Socio de Viña Undurraga analiza escenario del sector

Yuraszeck: “De las crisis se
sale con machucones, (...)
pero se sale fortalecido”

El empresario afirma que el complejo panorama en la industria
ha llevado a un arranque de 15,6% de la superficie de parras.
N. BIRCHMEIER

C
A

R
LA

 P
IN

IL
LA

.

‘‘Los mercados se
han ralentizado después
de la pandemia y el
crecimiento orgánico se
ha ido poniendo cada
vez más difícil”.
................................................................

JOSÉ YURASZECK
SOCIO DE VIÑA UNDURRAGA

Los bonistas pertenecientes al
grupo Ad Hoc fueron los únicos
que presentaron una oferta vin-
culante para adquirir WOM, pe-
ro la carrera para quedarse con
la compañía aún podría seguir
abierta.

El pasado 7 de diciembre,
WOM anunció que alcanzó un
acuerdo con el grupo Ad Hoc
(BlackRock, Moneda, Amundi,
Man GLG Partners y Loomis
Sayles) para la reestructuración
financiera de la empresa. Este
conjunto de acreedores son ase-
sorados por Chris Bannister, ex
gerente general de la empresa.

Fuentes internas del proceso
dicen que el acuerdo aún no está
cerrado del todo. El próximo 20
de diciembre está programada
la audiencia para aprobar las
mociones presentadas en el
acuerdo entre WOM y el grupo
Ad Hoc. Sin embargo, dicha ins-
tancia podría aplazarse, señalan
en el entorno de la firma. 

De esta manera, indican que
todavía existe una opción para
que aparezca un nuevo intere-
sado en realizar una oferta por
la compañía, que podría supe-
rar la del conglomerado que
contrató a Bannister. Cercanos a
la empresa aseguran que hasta
que no se concrete la aprobación
aún hay margen para recepcio-
nar otras ofertas.

De todos modos, fuentes liga-
das a los acreedores de la firma
estiman que es difícil que apa-

rezca un nuevo oferente para
adquirir WOM. Lo anterior, de-
bido a que no se materializaron
otras propuestas vinculantes
antes del 15 de noviembre, fecha
que figuraba como el plazo final
para su presentación.

Tras anunciar el acuerdo,
WOM espera completar el pro-
ceso del Capítulo 11 a principios
de 2025.

Bonos

El plan presentado por el gru-
po Ad Hoc contempla una nueva
emisión de bonos, por US$ 95
millones, para respaldar la inyec-
ción de recursos a la compañía.

Eduardo Ordóñez, gestor de
cartera de BI Asset Manage-
ment, aseguró que “el mercado

juzgará si el precio de los nue-
vos bonos es justo o no al medir
el potencial de la empresa re-
configurada”. “Al ser una emi-
sión pequeña para los mercados
internacionales (US$ 95 millo-
nes), será probablemente colo-
cada en manos privadas o en
manos que no se preocupen
mucho por el corto plazo”.

De concretarse el traspaso del
control de WOM, Ordóñez
agregó que “es muy probable
que en algún momento el grupo
de acreedores busque una sali-
da vendiendo la empresa a un
operador dedicado al sector”.
Por lo anterior, “ahora WOM
tiene una nueva oportunidad y
eventualmente algún competi-
dor podría interesarse en los ac-
tivos”, indicó.

Último tramo del Capítulo 11 en EE.UU.:

La ventana que permanece
abierta para la aparición de
nuevos oferentes por WOM

El 20 de diciembre está programada la audiencia para
pronunciarse sobre la oferta presentada por el grupo Ad Hoc.
N. BIRCHMEIER y G. V. ACEVEDO

WOM recibió una oferta por parte de sus acreedores Ad Hoc, que considera
una inyección de recursos por US$ 500 millones y una valorización de unos
US$ 1.600 millones.
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Empresas Perrot tiene 85
años en el rubro de la logística y
en todos estos años las
características de la misma han
cambiado significativamente. En
este sentido, Mauricio Perrot,
actual CEO de la compañía,
quien tiene 50 años en la
empresa, se refiere a los
cambios que ha experimentado
el mercado y el transporte de
carga.

“Esta empresa comenzó con
mi padre, Oscar Perrot, en 1940
y es, al día de hoy, la que tiene
mayor trayectoria en el mercado
del transporte de carga por
carretera. En mi caso, comencé
en 1971 y desde entonces hay
muchos cambios en la gestión
de la logística. Si bien entonces
era una empresa de camiones,
hoy somos una empresa de
logística integral que se ha ido
adaptando a los nuevos
tiempos, lo que implica tener no
solo el transporte, sino también
todo el servicio integral que
implica llegar desde el origen
hasta el destinatario final, en lo
que se conoce como el puerta a
puerta”.

En cuanto a los desafíos que
debieron enfrentar como sector
y como empresa en los últimos
años, el ejecutivo explica que
“el estallido social y la pandemia
provocaron un cambio en 180
grados de lo que se venía
realizando y, especialmente, de
la importancia que la ciudadanía
e incluso muchos empresarios
le atribuían a la logística. Fue un
desafío completo el poder
responder en medio de dos
crisis para llegar a destino con
los productos en tiempo y
forma, para lo cual el
compromiso de los conductores
y de las mujeres dedicadas a la
logística fue fundamental”.

Y agrega: “Si bien siempre
estamos acostumbrados a
trabajar bajo presión, la
pandemia implicó un desafío
nunca antes imaginado que nos

general y en particular en el
transporte de carga por
carretera”.

“Para ello es que, siempre
pensando en el futuro, estamos
desarrollando alianzas
estratégicas. Una de ellas es
con Pentacrom, con quien nos
estamos apoyando mutuamente
para poder aportar a nuestros
clientes de puerta a puerta; otra
es con AI 27, para desarrollar un
fuerte trabajo en el área de la
Inteligencia Artificial y una
tercera con Conecta Logística
en la que buscamos desarrollar
la profesionalización de los
ejecutivos de nuestra
empresa”.

“En esa línea todas las
mejoras que estamos realizando
hoy como empresa buscan
mirar más allá de lo que hoy
tenemos y fortalecer el lema de
logística integral; ello implica dar
el salto para trabajar en conjunto
con todo tipo de medios de
transportes, esto es, si bien el
95% de la logística se transporta
en camiones, también es
necesario generar vínculo con
las otras modalidades (navieras,
trenes y aviones) y para ello
estamos disponibles”.

“Me gustaría declarar que el
propósito final de nuestra
empresa es ser un aporte al
país. Tenemos una marcada
preocupación por la
Responsabilidad Social
Empresarial y ello se refleja en
nuestro constante interés, no
solo de disminuir el costo de la
cadena logística o preocuparnos
de la seguridad, sino también
del medioambiente y todos
aquellos temas que son parte de
nuestro ecosistema y en el que
nuestro esfuerzo diario es un
granito de arena para ser
mejores como país”.

¿Cómo están abordándolo?
“La seguridad es un tema que

nos preocupa de sobremanera
como empresa y como sector.
En nuestro caso, estamos no
solo atentos a la delincuencia en
las rutas, sino también a los
asuntos relativos a la
ciberdelincuencia que también
ha alcanzado a este sector.
Varias empresas de nuestro
rubro han sido dañadas por este
tipo de delitos”.

“Uno de los temas que nos
preocupa y consideramos deben
seguir trabajándose con fuerza
es el de apoyo mutuo entre las
aseguradoras y los comités de
seguridad gremiales, con el fin
de sumar fuerzas en la lucha
contra la delincuencia en todos

sus frentes. Es necesario
que unamos fuerzas

entre todos:
generadores de

carga, empresas
de logística y,
desde luego, el
Estado a través
de las policías,
el Ministerio

Público y el
recién creado

Ministerio de
Seguridad”.

—Perrot tiene 85 años.
¿Cuáles son los desafíos
para los próximos 85 años?

“Como decía al comienzo,
esta empresa la inició mi padre,
Oscar Perrot, en 1940. Hoy va
de salida la segunda generación
y ya comienza a tomarse
puestos claves la tercera
generación de nuestra familia.
Esperamos que en los próximos
años sigamos avanzando en
afianzar la profesionalización, no
solo en nuestra empresa, sino
también en el sector logístico en

optimización de la logística. En
Chile, el gasto promedio en esta
materia por cada producto es un
18%, mientras que en los países
desarrollados el gasto en este
ítem alcanza el 9%. Pienso que
nuestro país debería tener una
institucionalidad preocupada del
sector logístico, que sea
diferente al Ministerio de
Transportes. Por ejemplo, en
países como Corea del Sur
valoran tanto a este sector que
incluso hay un Ministerio de
Logística y Comercio Exterior.
Esto ayudaría a la cadena en su
conjunto y por tanto impactaría
positivamente en el precio final
del producto”. 

Explica que esta situación
solo se podrá realizar si hay
unidad de propósito en todos los
interesados, es decir, que este

tema se transforme en
una política de Estado.

“Para poder desarrollar
ampliamente este trabajo se
requiere la participación de
todos, tanto del gobierno como
del sector privado, y en ello mi
compromiso es colaborar con
Sofofa, de la cual somos socios
como Empresas Perrot y en la
que previamente, cuando fui
presidente de Chiletransporte,
desarrollé un fuerte trabajo
gremial”.

—Otro tema relevante en
la actualidad es la seguridad.

permitió dos cosas sustantivas:
la primera, crecer en todos los
aspectos para poder responder
a las necesidades de la
ciudadanía, en especial la
inmediatez y con ello dejar
satisfecho al usuario final y la
segunda, que va de la mano con
lo anterior, fue el poder, por fin,
mostrar la importancia de la
logística en el día a día de los
chilenos, relevando a nuestro
sector a un lugar que siempre
debió tener por su carácter
estratégico”.

Mauricio Perrot también ha
sido por muchos años dirigente
gremial, por lo que resulta una
voz autorizada para hablar del
futuro del sector transporte. Al
respecto señala:

“Uno de los principales
desafíos está dado por la

MAURICIO PERROT, CEO DE EMPRESAS PERROT Y EXPRESIDENTE DE CHILETRANSPORTE AG:

Para el ejecutivo, es importante que Chile implemente medidas de país desarrollado. 
Por ejemplo, crear un Ministerio de Logística como parte de una política de Estado.

“Uno de los principales desafíos está
dado por la optimización de la logística”

Mauricio
Perrot, CEO

de Empresas
Perrot. 

EM
PR

ES
AS

 P
ER

RO
T

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

11/12/2024
  $7.887.377
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      38,34%

Sección:
Frecuencia:

ECONOMIA
0

Pág: 7


